

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.601

Franqueo  
concertado

Jueves 17 de Junio de 1937  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

1.50  
15 cent.

Tel. 1533  
Apartado 12

## GALICIA MARTIR

### Bajo el terror criminal del fascismo

Nadie lo ha dicho aún —comienzo nuestro fugitivo— el por qué de las causas de la caída de Vigo en poder del fascismo... Lo recuerdo, como si estuviera pasando ahora mismo... Apenas habían dado las once de la mañana del día 18 de julio. En Vigo la ansiedad era terrible ante las noticias que se recibían del resto de España... En las Sociedades Obreras, la expectación era enorme y las precauciones severísimas para evitar cualquier asalto... De improviso, en pleno centro de la ciudad, en el amplio paseo que se conoce por la Puerta del Sol, aparecieron nutridos grupos de militares fascistas y requetés, guardias de asalto y de seguridad que acudieron por distintas calles y sin previo aviso, iniciaron unas descargas cerradas de fusilería y pistola que provocaron enorme pánico en el numeroso público que por allí discurría y que huyó a la desbandada... Quince personas, mujeres y chicos en su mayoría, cayeron para no levantarse más. Otras 43 resultaron con lesiones... Así se inició el movimiento de los generales traidores en Vigo... El vecindario, aterrorizado, se encerró en las casas... Cinco días duró la lucha en las calles... No hubieran podido dominarnos, pero la Guardia civil, viendo en peligro la sublevación, hizo causa común con los rebeldes, así como también las fuerzas de la base De Ríos, que nos atacaron por la espalda, haciendo imposible, desde aquel instante, toda resistencia...

Tomaron Vigo, y ya para el fascismo fué tarea más fácil apoderarse de los alrededores y comenzar una serie de asesinatos, cuyos detalles de ferocidad, son increíbles entre personas que pregonan el respeto a la Ley, a la familia y a la Sociedad... Todo cuanto se ha dicho es pálido ante la barbarie desatada en Galicia, y muy especialmente en Vigo, Coruña, Pontevedra y Ferrol...

#### EL MARTIRIO DE CUATRO OBREROS.—EL MURO DEL PERDON.— LOS BOSQUES DE MUERTOS EN LA ISLA DEL LAZARETO DE SAN CARLOS

No es preciso buscar incidentes dramáticos y espeluznantes. Los hay a través de todos los días y a todas las horas. Recuerdo dos.

Existe de jefe de línea, junto a un pueblo de Vigo, un teniente de la Guardia civil, al que le apodan en toda la comarca, "Rabioso"... Este comprobó que habían desaparecido cuatro cajas de dinamita y, exasperado, porque no daba con los autores, detuvo a cuatro obreros, se encerró con ellos en el patio del cuartel, y, dándoles unos látigos, les obligó a golpearse los unos a los otros, advirtiéndoles que no cesaría el espectáculo hasta que aparecieran las cajas robadas... Como los desventurados ignoraban quien las había robado, los golpes menudearon. Si se detenían o se golpeaban blandamente, "Rabioso" les torturaba pinchándoles con una larga aguja... Tres horas duró la espantosa escena.

Los cuatro obreros, enloquecidos, se aporrearon hasta cubrirse de sangre. Rodaron todos por el suelo, pidiendo a gritos que los mataran. El teniente de la Guardia civil, sacó entonces la pistola

y, ayudado por unos falangistas los acribilló a tiros hasta dejarlos sin vida...

En la villa de Cangas, los fascistas idearon una broma diabólica... Escogieron 14 detenidos y los colocaron detrás de un muro de a disparar 25 tiros:

—Podéis—dijo el jefe de quemadera y advirtiéndoles que iban llos monstruos a los sentenciados—esquivar las balas y el que no caiga en ese número de disparos, se le perdonará la vida...

Aquellos 14 hombres, enloquecidos y ciegos, comenzaron a saltar al oír las detonaciones, provocando la risa de los asesinos... Cayeron nueve. Resultaron illesos cinco, y cuando estos creían en su salvación, los falangistas se abalanzaron sobre los supervivientes y, después de mutilarlos espantosamente les destrozaron la cabeza a tiros.

—Después de esto —termina diciendo el evadido— hay que declarar que Galicia no está dominada. Su sangre ha corrido a torrentes, pero ningún sacrificio nunca baldió...

## EDITORIAL

### Los alimentos son una necesidad de guerra

Fácil es comprender que sin municiones es imposible ganar la guerra. Aeroplanos, cañones, tanques, ametralladoras y fusiles se convierten en inofensivos juguetes tan pronto como dejan de estar suficientemente aprovisionados de bombas y balas. El lector estimará subidamente inocente esta manera de iniciar nuestro comentario de hoy. Pero bueno será que no se deje engañar por esta aparente ingenuidad. Cosas más inocentes estamos viendo y padeciendo.

La mayor de todas es este inexplicable problema de las subsistencias. Porque el combatiente es factor tan esencial en una guerra como las armas. Si queremos apurar el razonamiento, incluso podemos afirmar que el hombre es más importante que la máquina, porque en último extremo el combatiente siempre puede luchar, en defensa y ataque, a puñetazos y dentelladas.

Pues bien, ¿qué podríamos decir de quienes pretendiesen ganar una guerra sin adoptar todas las medidas precisas para que sus armamentos dispongan en toda circunstancia de la alimentación necesaria? Nada bueno ¿verdad? Pues idéntica conclusión hay que formular al no adoptar iguales medidas en relación con las subsistencias de que los combatientes han de nutrirse. Idéntica o peor, porque no hay que dejar de tener presente que las municiones son indispensables sólo en los frentes, mientras los víveres lo son en la vanguardia y la retaguardia.

Dicho lo que antecede, forzosamente hemos de llegar a la conclusión de que en las actuales circunstancias es indispensable realizar en la cuestión de subsistencias una política de guerra. Para nosotros no es menos traidor el que oculta víveres o eleva indebidamente sus precios que el que entrega al enemigo una posición o no la defiende en forma debida. Y no podemos explicarnos que se tenga con los acaparadores, ocultadores y agiotistas una benevolencia a todas luces perjudicial.

Este comentario tiene un fondo de carácter general. El problema se padece en toda la zona leal, sin que podamos comprender como algunas disposiciones señalando graves sanciones contra los infractores siguen siendo letra muerta, llegando incluso a ser vulneradas en pías narices de las autoridades (y que estas nos perdonen lo inelegante de la expresiva figura que acabamos de emplear).

De que esto es así tienen buenas y recientes pruebas nuestras autoridades municipales. Tenemos minuciosas noticias de unas laboriosas gestiones llevadas a cabo estos últimos días para establecer la tasa de precios en unos artículos de indispensable consumo general. Confesamos que nos asombran la paciencia y la transigencia de que han dado pruebas. Con franqueza, no acertamos a explicarnos como no se dejó que el justo peso de la ley se encargase de sancionar la ilícita actitud de quienes han mostrado una resistencia que no tenía más justificación posible que la forma irreductible de mantenerla, puesto que sobran motivos para afirmar que sus exigencias son excesivas.

En estos momentos los alimentos son una necesidad de guerra. Esto es indiscutible. Pues bien; todo lo que no sea aplicar una inflexibilidad guerrera en estos problemas es, en nuestra opinión, no cumplir con el deber de castigar a quienes hacen sobrados méritos para ello.

## Las tres banderas: Alemania, Italia y España

De "Boinas Rojas":

"Toda la España nacional, la España digna, la que sabe velar por los prestigios, por la historia y por los valores espirituales de la raza hispana, se ha manifestado en públicas demostraciones de protesta por el cobarde atentado, de que han sido víctimas los buques alemanes e italianos que ejercen el control en las costas españolas.

Alemania e Italia son dos naciones tan unidas e identificadas con los postulados que justifican los fines del glorioso Movimiento Nacional, que su amistad con España ha sido ya superada hasta el punto de poderseles considerar como países hermanos. Por esto, todos los españoles muestran su adhesión inquebrantable, presididos por el Caudillo, a las dos naciones contra las cuales ha atentado el bochornoso "gobierno" rojo de Valencia.

Las calles malagueñas se vieron ayer tarde repletas de público. Una imponente manifestación de personas de todas las clases sociales, fué el exponente de la consideración y del

## ¿Por qué no se realiza la unidad de los trabajadores?

Estamos asistiendo a una curiosa polémica entre los partidos socialista y comunista. Dentro de las Juventudes también se debate el mismo problema. La competencia ha salido del margen de las asambleas para posesionarse del ambiente público. ¿Qué quiere el Partido Socialista? ¿Qué quiere el Partido Comunista? ¿Qué quieren las Juventudes Unificadas? La unidad. Para unificar unas fuerzas que parten de principios idénticos, se echan líneas diversificadas, tortuosas. Y ello es debido a la política del caudillaje, del sediosamiento que tan catastróficos resultados nos está dando en la organización de la retaguardia. Todavía hoy se celebran mítines sobre las causas de la

respeto que las dos naciones simpatizantes con la Causa Nacional merecen a esta capital malagueña.

Momentos emocionantes vivimos ayer todos los que sentimos íntimamente el cariño hacia los países hermanos, maltratados por los que sólo saben denigrar el nombre augusto de España. Las banderas de Alemania, Italia y España, las tres banderas gloriosas que simbolizan el porvenir de Europa se estrecharon ayer con más intensidad que otras veces. Era que su abrazo representaba la defensa heroica, constante y esforzada de la dignidad del Mundo, demostrando así, en estos momentos trascendentales, que están dispuestas a luchar hasta el fin por un ideal noble y elevado.

BOINAS ROJAS hace también patente su cordial adhesión y grita con todo entusiasmo: ¡Viva Almenia! ¡Viva Italia! ¡Viva España...!

¡Ahí tenemos a "la España digna, la que sabe velar por los prestigios, por la Historia y por los valores espirituales de la raza hispana". Ahí la tenemos de rodillas ante sus amos. Lo cual, por sí solo, demuestra que no es tal España, ni vela por nada que no sea la conservación de la ayuda que le prestan Alemania e Italia para consolidar la norma de injusticia social común a las dictaduras.

Los "nacionalistas" de Franco odian al "bochornoso" Gobierno de Valencia, que ha defendido el pabellón nacional contra los ultrajes de los bárbaros. En cambio, llaman "países hermanos" a los que nos ofendieron, y luego asesinaron a compatriotas indefensos, con los cuales no sienten ninguna solidaridad esos "españoles".

La verdadera España está dando su sangre en las trincheras y su sacrificio borrarán estas ignominias e impedirá otras semejantes que ya apuntaban en el mundo.

## Cruz Roja Internacional

Servicio de información  
AVISO IMPORTANTE

El Comité Local de la Cruz Roja Española ofrece al público en general su servicio de demandas de noticias de personas residentes en la zona contraria.

Diríjense a las oficinas de información en la calle de Largo Caballero núm. 8, bajo. — Castellón.

## PARECERES

última crisis del Gobierno y se votan mociones de incompatibilidad contra determinado sector marxista. Y por encima de todo, la unidad. Y la unidad no se realiza. Se echan cables sin haber dispuesto antes los cabos de su enlace. Qué se requiere para la realización de un frente único marxista? Lealtad, democratización de las organizaciones y una visión clara de los acontecimientos en marcha. La absorción es todo lo contrario de la unidad. Competir en el lanzamiento de las masas en el simbolismo de consignas, desviar la atención de unos hombres, confeccionar estadísticas para demostrar que la simpatía del pueblo está en una sola organización, son síntomas de puro narcisismo, muy en consonancia con el carácter español. Camaradas de la Brigada Internacional nos han echado en cara este mal concepto que tenemos del sentido organizador. Dondequiera que uno vaya, tropieza con los personajes, de la más alta a la más baja graduación, en la omnipotencia de sus infalibles sentencias. Una frase, una declaración, se propaga como el viento, muchas veces pronunciadas sin el menor recato de responsabilidad. Sin embargo, los trabajadores, desean, anhelan la unidad de sus organizaciones. No hay en todo el mundo un tono más fino e intuitivo que el del proletariado español. Asturias nos dió el ejemplo en su memorable gesta de Octubre de 1934. Las iniciales simbólicas de U. H. P. agruparon las ideologías más dispares, como son anarquistas y marxistas. Hoy, Asturias nos muestra el ejemplo de su austeridad política, puestas las masas en primer plano y ocupando la segunda línea del fervor público los camaradas responsables de partidos y sindicatos. ¿Ocurrió lo mismo en Cataluña y Levante? Podemos asegurar que no. Ha habido zancadillas, rencillas, traiciones. Especulando con la unidad, muchos personajes se han situado en el apacible sueño de conductores de masas. Y ello es pernicioso. Hay que terminar con ese espectáculo de la controversia sobre problemas que los trabajadores tienen ya solucionados y sancionados. Búsquese la coincidencia y no la divergencia. Trátese de que sean las organizaciones las únicas soberanas. Llévase el espíritu persuasivo, convincente, al ánimo de los camaradas. Contrólese la burocracia para que no sea ella quien decida los destinos de la unidad proletaria. Domíñese los ímpetus oratorios, esa elocuencia chorreante de las salas públicas, y resérvense en los grandes comicios, allí donde los obreros acuden para discutir sus propios intereses de clase.

La unificación marxista es necesaria y urgente. Con un partido único marxista las relaciones con los camaradas anarquistas alcanzarán una aproximación mayor. Y luego váyase a la unidad sindical, plena, responsable, sin mirar al vecino de reojo, sin segundas intenciones, con la garantía de ese sacrificio que en las trincheras están ofreciendo nuestros bravos combatientes. Hagamos que de nuestro triunfo sobre el fascismo invasor, surja potente, invencible, el glorioso proletariado español.

JUAN VALLESPINOS



# En los frentes de Huesca el ejército leal realiza un alarde de acometividad

## Información oficial de los frentes Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

El parte oficial de las diez de la noche de ayer, dice:

**CENTRO.** — Troteos y duelos de artillería en los diversos frentes de este Ejército, sin consecuencias para nuestras tropas.

La artillería facciosa mostró su actividad disparando preferentemente sobre la población de Madrid.

**ESTE.** — En la jornada de hoy se ha combatido duramente en los alrededores de Huesca. Nuestras tropas, en un empuje vigoroso, han ocupado Loma Mártires, Torras y rebasado Chimillas, siguiendo la iniciativa de nuestras fuerzas que atacan violentamente Alerre, Sur de Cillas y Carrascal de Alerre.

Se han cogido al enemigo setenta prisioneros, entre ellos dos tenientes y numerosísimo material de guerra, que todavía no ha sido clasificado.

**NORTE.** — **VIZCAYA.** — La aviación enemiga se dedica a bombardear las diversas vías de comunicación con Santander, con el propósito de impedir la evacuación de mujeres, niños y ancianos, que se ha dispuesto para mayor holgura en la defensa de Bilbao. Estos bombardeos han originado algunas víctimas entre los evacuados.

**SANTANDER Y ASTURIAS.** — En los frentes de este Ejército cañoneos y troteos sin importancia.

De los demás frentes, no hay noticias dignas de mención.

### FUERZAS AEREAS

El parte de las nueve de la noche del día de ayer dice:

"Ayer, martes, a las diez de la mañana, dos trimotores realizaron un bombardeo sobre el puerto de Málaga. Algunas bombas cayeron en los almacenes portuarios, uno de los cuales se incendió. Los aparatos regresaron sin novedad a su base.

En el sector de Huesca la aviación, cooperando a las operaciones que se efectuaban en tierra, realizó hoy diversos e intensísimos bombardeos sobre las posiciones enemigas. Durante uno de éstos, a las nueve y media de la mañana, se entabló combate con unos veinte aparatos de caza enemigos, de los cuales fueron derribados cinco, todos ellos italianos, marca "Fiat". Nosotros perdimos un aparato de bombardeo, cuya tripulación se salvó."

### Frentes del Este

El mando del Ejército del Este comunicó anoche al ministro de Defensa Nacional un parte que dice así:

"Durante el día entero se estuvo librando una sangrienta batalla alrededor de Huesca. Todos los esfuerzos realizados por el enemigo para reconquistar las posiciones que le arrebatamos esta mañana han sido infructuosos, habiéndole costado su porfandísimo empeño gran número de bajas. El pueblo de Chimilla está rebasado por nuestras tropas. Hemos cortado la carretera de Jaca a Huesca y nos encontramos en las proximidades de Aler. Nuestras tropas han hecho setenta prisioneros, entre ellos dos tenientes de ingenieros, recogiendo, además, abundante material. La aviación y la artillería han actuado de modo excelente."

Anoche el jefe del Ejército del Este facilitó la siguiente referencia:

"Prevía un potente prepara-

ción de bombardeo aéreo y otra preparación artillera, nuestras fuerzas han iniciado un vigoroso avance y han ocupado la posición enemiga del vértice de La Torrasa, habiéndose causado a los rebeldes muchas bajas.

Con la toma de esta posición se corta la carretera de Huesca a Ayerbe.

Nuestras fuerzas dominan esta carretera y se encuentran en los límites del pueblo de Chimillas.

Al Sur de la carretera de Huesca a Ayerbe se han mejorado notablemente nuestras posiciones.

Nuestros aviones han sido durante todo el día dueños absolutos de todo el aire, y la aviación facciosa que hizo acto de presencia fué prontamente puesta en fuga por nuestros cazos.

Durante la actividad aérea que procedió a la toma del vértice de La Torrasa, fueron tocados por el fuego enemigo dos de nuestros aparatos, que tomaron tierra en nuestras líneas, habiendo que lamentar la muerte de uno de los observadores."

Barcelona (2 t.). — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el jefe de las fuerzas del Ejército del Este, dice:

"Sin novedad hasta el momento de redactar este parte.

### Fuenteovejuna está materialmente cercada

Andújar (4 t.). — (Del enviado especial de Febus). — Hemos recorrido todos los sectores del frente del octavo cuerpo del ejército, con objeto de hacernos una idea exacta de la situación actual de las fuerzas contendientes después de los últimos movimientos reali-

zados por la zona de El Vacar, y punto del sector de Pozoblanco.

Las pequeñas acciones de estos días han servido para mejorar la situación de las fuerzas republicanas por la parte de la Sierra de Grana, Alto de Ovejo, Puerto Calatreveño, Cabeza Mesada, proximidades de Peñarroya y Fuente Ovejuna, pueblo éste que queda casi cercado.

Hemos podido confirmar que en la acción llevada por nuestras fuerzas sobre El Vacar, las fuerzas facciosas sufrieron un gran quebranto.

Fuó una acción rápida y enérgica, que sorprendió a los integrantes del bando enemigo, que no pudieron reaccionar con la debida rapidez ante la dureza de nuestro ataque.

Los facciosos, según costumbre, continúan su acción de artillería y aviación sobre las poblaciones republicanas de retaguardia.

Ayer noche cayeron varias bombas en el pueblo de Torredonjimeno, Martos y la Española. Resultaron nueve muertos, seis heridos graves y once leves. Todos paisanos y la mayoría mujeres.

También sobre Andújar voló un aparato enemigo, pero no arrojó artefacto alguno porque se encontró con una esérgica acción antiáerea, que le hizo alejarse rápidamente.

### Los italianos confiesan el desastre de Guadalajara

Milán (4 t.). — El periódico "Il Popolo de Italia" publica un detallado relato sobre la batalla de Guadalajara, durante los días 8 al 18 de Marzo.

Recuerda las dificultades que en

contraron en su marcha los legionarios italianos y especialmente por el clima.

Agrega, sin embargo, que durante los primeros días avanzaron unos 40 kilómetros, llegando hasta las cercanías de Guadalajara.

Entonces, dice, el mando de Madrid concentró de 15 a 20 mil hombres de la columna internacional y se lanzó a un contraataque.

Un batallón de camisas negras, que estaba aislado, vió caer a todos los oficiales. Las posiciones cambiaron varias veces de mando y en el bosque de Ibarra se llegó a combatir con los puñales.

El periódico agrega que hasta entonces el Mando no había cometido falta alguna, ya que todo fué obra de las circunstancias; pero en un determinado momento dió el orden de retirada y éste fué el mayor fracaso. Los legionarios italianos se habían batido como leones, pero no habían sido vencidos.

Además afirma que millares de hombres de reserva no habían sido lanzados al combate.

En la batalla encontraron la muerte centenares y centenares de fascistas, y los heridos rebasaron la cifra de 2.000.

**Miaja recorre los frentes**  
Madrid (4 t.). — El general Miaja no recibió hoy a los periodistas porque, en unión de sus ayudantes y del Estado Mayor, se hallaba recorriendo diversos sectores del frente del Centro.

### Las operaciones de ayer en los frentes de Huesca

París (4 t.). — (Del enviado de la agencia Havas en Barbastro). — Durante el día de ayer el combate alcanzó violencia extraordinaria en el sector de Huesca. El combate se inició a las dos y veinte de la madrugada en todos los frentes.

Mientras parte del ejército popular se volcaba en las colinas situadas al norte de Huesca, otro grupo, precedido por tanques, ejercía una fuerte presión sobre las posiciones adversarias de Chimillas y Alrre y la región que va de Huesca a Jaca. La acción fué apoyada fuertemente por la artillería.

Sin embargo las fuerzas de la República dejaron sin batir, tanto por la artillería como por la aviación, el interior de la ciudad de Huesca y solamente el edificio de los Salesianos, situado al exterior de la ciudad y en cuyos alrededores los rebeldes habían montado su artillería, fué duramente castigado.

A las cinco y cuarto de la tarde 80 aparatos gubernamentales de caza y bombardeo actuaron enérgicamente, obteniendo importantes resultados.

Después de esta preparación la infantería se apoderó de parte de las posiciones de Chimillas.

Posteriormente la aviación impidió la llegada de refuerzos procedentes de Jaca, atacando toda la región norte de Huesca.

La resistencia de los rebeldes fué de corta duración, debido al intenso quebranto que produjeron en sus filas los aviones de la República.

En Tardienta las fuerzas republicanas atacaron algunas posiciones facciosas.

## Información general

### El ministro de Estado prosigue las entrevistas diplomáticas

Valencia (4 t.). — El ministro de Estado recibió esta mañana varias visitas diplomáticas, entre las que figuran el encargado de Negocios en Bucarest, señor López Reig; encargado de Negocios de La Haya, José María Semprún y González Palencia.

### Nota de la Presidencia sobre las entrevistas diplomáticas

Vaencia 4 t.). — En la Presidencia del Consejo han facilitado esta mañana a la prensa la siguiente nota:

"El Gobierno, como se sabe, ha reunido en Valencia a los Embajadores, Ministros y Encargados de Negocios situados en el extranjero.

El objeto era cambiar impre-

## Cartelera de espectáculos

### TEATRO MUNICIPAL

PRESENTACION DEL GRANDIOSO ESPECTACULO "Retablos de España".

Creación de la Orquesta Española en sus Danzas, Suites, Ballets y arte puramente español, con los grandes artistas de la danza y arte gitano "ROCIO ROMERO", MUGUET, MIGUEL DE ALBAICIN y RAFAEL DE CORDOBA.

#### PROGRAMA

Primera parte

- 1.º EL ABANICO (pasa-calle), Jovaloyes.
- 2.º BOLERO, Barbieri.
- 3.º LA BODA DE LUIS ALONSO (intermedio), Giménez.
- 4.º LA DOLORES (jota), Bretón.

(Por la Orquesta España)

- 5.º EL AMOR BRUJO (Preludio), Danza ritual del Fuego, Falla.

(Rocio Romero y Orquesta Española) (Intermedio)

Segunda parte

- 1.º a) Farruca, (popular).
  - b) Bulerías, ídem.
- (por Muguét-Miguel de Albaicín)
- Guitarrista: Bonet
- 2.º a) El guitarrico (canción), Soriano.
  - b) Jota, Falla, (por Rafael de Córdoba)
  - 3.º Asturias, Albéniz. (Por Rocio Romero)
  - 4.º Danza XI. Granados. (por Muguét, Albaicín y Orquesta Española)

Lorca.

- 5.º a) La casada infiel, García Lorca.

b) El Prendimiento de Antonio Camborio ídem.

Recitador: Rafael de Córdoba

6.º Farruca, Falla. (Albaicín y Orquesta España)

7.º a) Romance del 800. Villalón.

b) La diligencia de Carmona, ídem.

Rafael de Córdoba

8.º Madrid: Estampas españolas del 1900, El barquillero, La chulapa, pasa-calle, Chueca.

Dirección: Rafael Martínez Decorados de Cañavete

### SALÓN ROYAL

A las 7 y 9'45

"ASI SOY YO", dibujo.

La musical en dos partes "VARIACIONES CINEMATOGRAFICAS".

ESTRENO de la revista musical de la PARAMOUNT, hablada en español, titulada

"BAILES Y CANCIONES"

en el que se ve por primera vez el baile "Coronado", por Johnny DOWNS y Betty BURGESS.

### CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45

La Revista musical en dos partes "MUSICA AL POR MENOR".

"POPEYE, ESQUIADOR", divertido dibujo.

EXITO de la gran producción FOX, en español

"CINCO CUNITAS" por DIONNE y Jean HERSHOLT.

### CINE DORE

A las 7 y 9'45

Una selección de escogidos COMPLEMENTOS.

GRAN EXITO de la formidable película rusa, titulada

"UN PIONERO ALEMAN"

## FRENTE DEL CENTRO

### En Toledo se registra un intenso cañoneo.--Se rechaza un ataque faccioso en la carretera de Extremadura

Madrid (4 t.).—Las fuerzas que actúan en los sectores próximos a Madrid, situados en el Norte de la capital de la República, han realizado algunas operaciones de castigo sobre el enemigo, en diversos puntos de la carretera de la Coruña.

Nuestra artillería ha continuado batiendo implacablemente los reductos facciosos en las inmediaciones de Aravaca y los edificios cercanos a la llamada Casa Roja, cuyos muros se cuarteaban visiblemente por los efectos de nuestros disparos.

Cuando el cañoneo cesó, nuestras fuerzas se internaron por el campo rebelde sin ser hostilizadas por el enemigo, comprobando plenamente nuestros soldados que el invasor se halla bastante quebrantado por efecto de los repetidos bombardeos.

En las cercanías de las Rozas nuestras líneas han sido rectificadas favorablemente en algunos puntos. En este sector las baterías rebeldes han bombardeado nuestras posiciones, pero ante el insistente fuego de nuestros cañones se vieron obligados a enmudecer.

Continúa nuestra presión sobre determinados puntos enemigos en el frente del Sur del Tajo. Esta mañana en el interior de la capital se notó algún movimiento de fuerzas, como si los rebeldes tratasen de hacer una salida sobre nuestros parapetos.

El Ejército popular, siempre vigilante, comenzó a disparar intensamente sobre determinada altura, impidiendo que los rebeldes saliesen de Toledo. También nuestros cañones dispararon sobre los reductos militares del in-

terior de la población. Las baterías facciosas intentaron contraatacar a las nuestras, pero muy pronto hubieron de enmudecer ante los estragos producidos por nuestros proyectiles.

En el sector de la carretera de Extremadura los rebeldes atacaron nuestras trincheras, pero nuestros soldados repelieron la agresión con gran energía, obligando a los facciosos a replegarse rápidamente a sus primitivas posiciones.

En el norte de la provincia de Guadalajara y en la de Avila nuestras fuerzas han realizado diversas incursiones, que han traído como consecuencia una rectificación favorable de líneas en algunos puntos de ambos frentes.

En el primero de ellos, por el sector de la derecha de la carretera general de Aragón y en el segundo, en las cercanías de San Bartolomé de Pinares, las posiciones enemigas fueron bombardeadas violentísimamente.

Frecuentes incursiones por el campo enemigo se han registrado en la mañana de hoy por diversos puntos de los frentes del Jarama, con objeto de hostilizar al enemigo.

Tranquilidad en los demás sectores.

Desde el alto del León hasta Somosierra la calma ha sido turbada por los frecuentes cañoneos iniciados por nuestras baterías que han causado grandes quebrantos, especialmente en el sector de Montejo.

Nuestra aviación ha prestado servicio de vigilancia y observación en las provincias de Guadalajara, Avila y Sur del Tajo.



siones y de viva voz dictar normas y recibir opiniones directas en relación a los problemas exteriores.

Ante el Presidente del Consejo, como ante el ministro de Estado, señor Giral, se han celebrado frecuentes conferencias y hoy, jueves, se ha celebrado una reunión a modo de resumen de estos trabajos, a la que han asistido todos los representantes diplomáticos llamados por el Gobierno y a los que el Presidente del Consejo ha dirigido la palabra, marcando orientaciones y concretando los términos de lo que ha de ser la política exterior de la República.

Esta conferencia de embajadores, que celebra por primera vez la República a instancia del Gobierno, tendrá resultados saludables, ha permitido establecer de una manera precisa las condiciones de una política exterior eficaz, previo el conocimiento directo detallado y metódico de lo que se piensa en los países con los que mantiene la República cordiales relaciones.

**Audiencias del Presidente de la República**

Valencia (4 t.). — Esta mañana el Presidente de la República recibió, entre otras audiencias, a nuestro Embajador en Praga, señor Giménez Asúa; señor Fabra Ribas, Embajador de España en Berna; al jefe de la delegación sanitaria escocesa, mister Jacowse y a Jerónimo Bugeda.

**La causa por asesinato de Pérez Peña**

Valencia (4 t.). — Ha continuado esta mañana la vista de la causa por el asesinato del jefe de las minas de Almadén, Pérez Peña.

**Declaraciones del Fiscal general de la República**

Valencia (4 t.). — El Fiscal de la República, señor Oriega y Gasset, ha hecho unas declaraciones a los Informadores, y entre otras cosas dijo que entre el espectáculo terrible de los asesinatos en la República y toda la región vasca, que con violencia sangrienta se desarrolla ante la vista de los tribunales internacionales, los hombres — añade — que tenemos el deber de procurar el imperio de la justicia y el cumplimiento de las leyes nos dirigimos a la conciencia universal para protestar de los atropellos que se realizan a través de una continuación de acontecimientos cuya realidad se llama "de no intervención" de los elementales derechos que nos asisten a los españoles.

Señala a continuación que contra la invasión extranjera de alemanes e italianos, el pacto de la Sociedad de Naciones se ha convertido en un "chiffón de papel".

El alto tribunal que en la ocasión, acaso, más solemne de la vida de Europa, se erigió en Ginebra, falta a su más elemental función por su inactividad, ya que da ocasión a que los malhechores terminen su obra de crimen, asesinando a un pueblo entero que no ha cometido otra falta que la de querer ser dueño de sí mismo.

**Detención de dos elementos facciosos**

Madrid (4 t.). — La policía tuvo conocimiento de que en el domicilio de Manuel Gallego Campo se oían a altas horas de la noche las emisiones de una potente radio facciosa.

Montado un servicio especial en la calle donde vive el citado individuo, se comprobó por varios agentes de la comisaría de Chamberí la veracidad del hecho, por lo que procedieron a hacer un minucioso registro, que dió por resultado el hallazgo de los siguientes objetos:

3.735 pesetas en billetes del banco; 725 en monedas de plata; varias alhajas de oro, brillantes y platino; monedas de oro de 25 pesetas; valores en depósito del Banco de España por un total de 211.000 pesetas; dos resguardos

del Monte de Piedad, de 5.000 pesetas cada uno y gran cantidad de víveres.

Todo ello fué intervenido y puesto a disposición de la Comisaría General de Policía.

Se procedió a la detención de Manuel Gallego y de su esposa.

**Manifestaciones del alcalde de Madrid**

Madrid (4 t.). — Al recibir esta mañana el alcalde a los periodistas les habló de la entrevista que había celebrado con el Ministro de Obras Públicas, relacionada con el propósito de centralizar en la subsecretaría de Transportes todos los servicios de transportes de España, tanto civiles como militares.

También se ocupó el señor Henche en su entrevista con el señor Giner de los Ríos del problema del desescombro de Ma-

drid. Parece ser que se creará un Comité para atender a esta finalidad.

**De Cataluña**

**Están rotas las relaciones entre Mussolini y la familia real italiana**

Barcelona (4 t.). — "La Publicidad" publica una crónica de su representante en París, en la que, por conducto de un diplomático, sabe que las relaciones del Rey de Italia y su hijo Humberto con Mussolini no son muy cordiales.

Parece ser que el príncipe Humberto hizo saber a Mussolini la obligación que tenía de comunicar a su padre las decisiones sobre asuntos de trascendencia, refiriéndose en particular a la intervención de los asuntos de España.

**METRALLA SOBRE MADRID**

**Los bombardeos vistos desde las trincheras**

El sol se afila en ellas y penetra en las carnes como un puñal. Hace pocos meses estas trincheras eran arroyos de agua helada. En los días de lluvia los pies se hundían en el fango. Pero ahora, como entonces, nuestros soldados les dan la consistencia del acero. Contra ellas se parte el afán desesperado de los traidores, que soñaron en conquistar Madrid. Los tanques, los morteros, las bombas de mano y la dinamita han restallado rabiñosos. Y no han sido rayos que fulminan. Solo han conseguido hacer de ellos los mercenarios, relámpagos y truenos.

Carretera abajo marcha acompañado del oficial. Rebrilla un recodo del Manzanares. El monte de las Palomas nos exhibe su calva rojiza. Los helechos y la retama han sido segados por nuestra metralla, que busca, como único objetivo, los reductos atrincherados donde acecha el enemigo y desde los cuales ataca. Por todos estos campos hay un crujir constante de balas, como de ramas secas que se quebraran retorcidas por el sol. Este es el canto que tienen los campos de España esta primavera. Hierde el oído el zumbido fugaz de una bala. Sisea otra rasgando el lienzo del aire. Uno, instintivamente, busca la cuneta.

—Nos han visto —dice el oficial—, y quieren entretenerse.

Miramos para el Cerro Garabitas, recubierto de árboles. Parece que está a dos pasos. Nada se ve moverse en él. El sol le da brillo al verde de su arbolado. A la derecha, el de las Palomas y una trinchera fascista en la Cuesta de las Perdices. La carretera la separa de las nuestras.

Entramos en un camino cubierto, al que las balas de fusil no tienen acceso. La vida ha desaparecido de la superficie. Comienza la guerra subterránea. El camino da vueltas y revueltas y se hace interminable. La calle cavada en la tierra nos deja, al fin, en las trincheras de primera línea. En la pared terrosa se han abierto habitaciones donde nuestros soldados descansan con un sueño tan ligero que despiertan al oír nuestra conversación con otros compañeros.

Hay otros soldados que tienen pegado el rostro a las troneras. Se vuelven un momento y clavan de nuevo la mirada en las trincheras de enfrente. La trinchera se bifurca en dos direcciones. Pegado a la pared hay un cartel, que dice: "Metro a Garabitas".

Esta noche pasada, en Madrid, hemos oído estampidos formidables que rodaban y se alargaban y se envolvían en otros aún de más volumen. Eran voluminosas burbujas de ruido. De los residuos de una nacia la otra. Y esta se

agrandaba paulatinamente hasta que daba el reventón final. Estas explosivos, cuyo ruido invadía todo Madrid, partían de aquí cerca, y he venido a ver sus efectos. Por el ojo de una tronera miro para una mancha de tierra revuelta con escombros y verdura.

—Allí estaba la Casa de Labor.

—No se percibe bien desde este ángulo. Lo único que se ve es que no hay casas. Uno me dice:

—Si hubiésemos ido a otro sector, habríamos podido llegar hasta ella. Toda esa tierra es nuestra desde esta mañana.

Llevo la conversación hacia el tema que me interesa para este reportaje. Quiero saber como reaccionan los soldados que desde las trincheras defienden a Madrid, ante los bombardeos contra la población civil. ¿Se dispara a la vez contra sus nervios, contra su espíritu, contra su exasperación? ¿Es este el objetivo militar que persiguen los fascistas al hacer víctimas de una manera metódica a criaturas que no son ni pueden ser adversarios activos?

—Añoche —dijo— después de volar ellos mismos sus guardias, lanzaron granadas sobre Madrid.

Un muchacho con el casco echado para atrás, con las facciones enérgicas y curtidas, me mira con unos ojos de un brillo muy vivo y me contesta:

—Como siempre que tienen una derrota. Pero ya les arancaremos los cañones que tienen ahí arriba. Seguro. Ya han comido mucha tierra en la Casa de Campo. Les haremos comer más.

Otro soldado interviene:

—A los fascistas, cuando les damos una bofetada, en vez de contestarle a uno, le pegan a otro. Lo que están haciendo con Madrid nos lo van a pagar muy caro.

No deprimen el ánimo de nuestros combatientes los bombardeos vesánicos de los fascistas. Por el contrario, les tensan los nervios y elevan aún más la moral. Los ven a través de esta nueva muestra de su manera de ser, como al enemigo repugnante a quien hay que abatir poniendo en ello todos los esfuerzos y todas las energías.

Contemplamos al regreso los merenderos de Puerta de Hierro, solitarios, de un color dorado por la intensa luz del sol. Silban proyectiles de obús, al parecer procedentes del monte Garabitas. Se sigue perfectamente su trayectoria. Caen dentro del casco de Madrid. Es natural que disparen. Hoy es domingo, y anoche han tenido un descalabro. Aquí suenan diferentemente los proyectiles. En Madrid pasan bufando como arrancando un quejido a la atmósfera. Desde aquí se les oye silbar de una manera aguda y penetrante.

Discutiero acaloradamente, terminando la conversación con una gran crudeza, que provocó una verdadera ruptura.

El Rey de Italia estaba de acuerdo con la actitud adoptada por su hijo.

Confirma estas diferencias entre el dictador italiano y la familia real el hecho de que Mussolini no ha asistido al bautizo del hijo del príncipe Humberto, marchándose la víspera de realizarse el acto y regresando dos horas después que hubo terminado.

El Rey y no quiso asistir a la ceremonia celebrada en honor del mariscal alemán, ministro de la Guerra, Von Blomberg, poniendo como condición para asistir a la misma la de que no había de estar presente Mussolini.

**Detención de varios individuos del P.O.U.M.**

Barcelona (4 t.). — La policía ha realizado hoy varias detenciones de elementos destacados del P. O. U. M., entre los que se encuentran Jorge Arquer, David Rey, Andrade y Ortíz.

Andrés Nin, que fué detenido ayer, ha sido trasladado a Valencia.

**Del Extranjero**  
**La ayuda del proletariado mundial**

Ginebra (4 t.). — Ayer por la noche se reunieron, bajo la presidencia de De Brouckere, representantes de la Internacional Obrera Socialista y de la Federación Internacional Sindical, que se encuentran actualmente en Ginebra.

El objeto de la reunión era estudiar la forma mediante la cual ambas internacionales pueden intensificar su ayuda a la España republicana.

La reunión, que se prolongó mucho, continuará hoy por la mañana.

**Arma de aviación**  
**CIRCULAR**  
**Propaganda y Reclutamiento. -- Comisariado Político**

Con objeto de evitar perjuicios a los aspirantes al ingreso en el Arma de Aviación, rogamos a los Ayuntamientos que pasaportan a los que quieren ingresar en nuestra Arma, como igualmente a los Frentes Populares y Entidades Antifascistas que extiendan avales políticos, tengan en cuenta cuantas instrucciones he dado en diferentes notas y circulares, a saber: El aspirante habrá de tener los 18 años cumplidos y no rebasar de los 20. Los individuos de los reemplazos movilizados por el Gobierno, no podrán ser admitidos como voluntarios.

El que estuviera comprendido en la edad de 18 a 20 años y quisiera solicitar el ingreso en la Aviación como soldado, enviará a este Comisariado Político, Casa Convalecencia en Murcia, su instancia, certificación de nacimiento para ver exactamente si está comprendido en la edad señalada; aval político que diga concretamente que el aspirante es afecto al Régimen; conformidad paterna extendida ante la autoridad local, firmada por ésta y por los padres.

El aspirante que dependiera su certificación de nacimiento de un pueblo que estuviera en poder de los facciosos, el padre del interesado con dos testigos hará una comparecencia ante el Juzgado del pueblo donde resida actualmente, en la que se haga constar fecha, mes y año de nacimiento del aspirante, a la par que en dicha comparecencia el padre otorgará al hijo su formidación para el ingreso en Aviación. A falta de padres si no los tuviese lo harán sus tutores. Esta comparecencia surtirá los efectos de la certificación de nacimiento para estos casos concretos.

Se ruega a las Entidades y

Ayuntamientos no extiendan pasaportes ni avales políticos a personas que no merezcan la absoluta garantía de ser afectos al Régimen, ya que, si el Comisariado Político descubriese algún aval político en favor de un individuo sospechoso, que se le hubiese extendido por conveniencias particulares, se hará responsable de esa anomalía y engaño a la Entidad que lo extendió y lo facilitó.

Este Comisariado cree cumplir con su deber rogando y advirtiendo a los aspirantes al ingreso en el Arma de Aviación se abstengan de hacerle raspaduras a los certificados de nacimiento, poniéndole fechas y año diferente para sorprendernos con la edad para ingresar sin contar con los 18 años. Los que tal cosa hicieren; en primer lugar no serán admitidos y en segundo término por falsificadores de documentos públicos, se ordenará la detención del que tal cosa hiciese y fuese portador del certificado.

También he de advertir a los aspirantes al ingreso, se abstengan de presentarse en nuestras Oficinas con la documentación incompleta ya que no se les puede admitir ni pasaportar sin haberles llamado, con objeto de evitar viajes de turistas en perjuicio del Estado, pretendiendo que éste le sufrague el pasaporte.

Los individuos que aspiren al ingreso, deben mandar la documentación y esperar a que se les llame.

El que viniese por su gusto y resultase con la documentación incompleta, debe tener en cuenta que el pasaporte o sea su regreso a su localidad correrá por su cuenta.

El que se saliese de estas instrucciones y normas señaladas y pretendiese ser recibido por el Comisariado no será recibido en visita.

Téngase en cuenta estas instrucciones para evitar perjuicios. Murcia 15 de junio de 1937. El Comisario político de Aviación, ANTONIO CAÑIZARES PENALVA.

**CRONICA**

**VOLVEMOS A LAS ANDADAS**

El Consejo Municipal y el alcalde se han ocupado nuevamente de los continuos atropellos producidos por los autos. En evitación de ello y para regular la circulación, se ha fijado un límite de marcha, conminando con sancionar severamente a los infractores.

Eso está muy bien. Cuanto se haga en este sentido sería plausible; pero convenzamos de que si las órdenes circuladas por la autoridad no se cumplen al pie de la letra y sin distinguos de ninguna clase, sea quien fuere el que las vulnera—que al fin y al cabo no será más que un infractor—y por los agentes encargados de hacerlas cumplir no se pone el celo y la perseverancia necesarios, no habremos ganado nada y el número de víctimas seguirá engrosando la lista de desgraciados sucesos.

Una medida que seguramente habría de dar excelentes resultados para que la autoridad no fuera burlada, puesto que se dan frecuentes casos de autos que desprovistos de la placa de matrícula, pasan veloces sin atender la llamada de los guardias de circulación, sería la propuesta en la última sesión, por el consejero Consuegra; o sea la creación de un servicio de guardia motorizado que, situado en lugar estratégico, pudiera dar alcance a los infractores, para que el desacato no quede impune.

Verdaderamente la proposición merece estudiarse con interés y celeridad.

**COMPRAMOS**

máquinas registradoras, pagando buenos precios. Razón en esta Administración.



# Heraldo de Castellón

## GOBIERNO CIVIL

### Acertadas medidas relacionadas con los espectáculos públicos

El camarada Rodríguez nos ha facilitado esta mañana copia de las disposiciones adoptadas para garantizar el orden en las salas de espectáculos.

Dice así:

Con el fin de coordinar el que quienes vengan del frente puedan gozar de solaz de los espectáculos públicos, lo que tienen tanto merecido, con el orden de la retaguardia, tan absolutamente preciso para los fines de la causa, he dispuesto:

Primero. — En todos los espectáculos públicos queda prohibido el interpretar himnos oficiales o de ideario político alguno, ya que los mismos hay que reservarlos fervorosamente para los actos verdaderamente solemnes y desentonan en los lugares de frivolidad y divertimento.

Aparte de ello, el interpretar dichos himnos en actos para los cuales no están indicados, no producen más que incidentes y alteraciones del orden, pues cada uno interpreta a su manera el saludo que se merecen y estas alteraciones de orden han de evitarse a toda costa.

Segundo. — Siendo los locales de espectáculos sitios de esparcimiento y, por ende, de paz, no se consentirá entrar en los mismos con clase alguna de arma, botellas, palos u otros objetos contundentes.

A tal efecto he dado orden a los agentes de mi autoridad para que se cachee al público a la entrada de los mismos, llegando a la detención en caso de resistencia; y

Tercero. — Si una vez empezada la función tuviera esta que suspenderse por motivos de orden público, al ser ajenos a la empresa, no cabe devolución alguna del importe de las localidades.

Espero del buen sentido del público de Castellón y de todos los antifascistas en general, que percatados de las ventajas de estas normas, colaborarán conmigo en su cumplimiento, ya que con ellas se consigue la cordialidad y el bien parecer, seriedad y respeto, que la justa causa que defendemos lleva consigo.

Castellón 17 de julio de 1937.

El Gobernador,  
MANUEL RODRIGUEZ.

### ACUERDOS DE LA JUNTA DE DEFENSA PASIVA

Ayer celebró sesión plenaria la Junta de Defensa Pasiva bajo la Presidencia del Gobernador Civil.

El secretario, camarada Romá, dió lectura al acta de constitución y, una vez aprobada, se procedió a dar cumplimiento a la misma. El Vice-presidente Alcalde, camarada Ribó, dió detallada cuenta del estudio hecho por la ponencia nombrada el día de la constitución de la Junta, aprobada la cual, se pasó a nombrar las distintas secciones que constituirán la Junta y que son:

#### PROPAGANDA

Presidente.—Miguel Peña Masip.

Secretario.—Sandallo González González.

Vocales.—Francisco Blasco Blasco, y Francisco Alloza Sirvent, representante de la prensa.

#### ALARMA Y ORDEN PUBLICO

Presidente.—Luis Omaña Díaz.  
Secretario.—Tomás García Rebull.

Vocales.—Casimiro Meliá Tena, Julio Torres Fola, Francisco

Blasco Blasco, Honorio Ramos Fernández.

#### PROTECCION

Presidente.—Amadeo Ribó Simont.

Secretario.—Francisco Blasco Blasco.

Vocales.—Francisco Maristany Casajuana, Luis Ros de Urstinos, Casimiro Meliá Tena, Luis Calduch Pascual, José Guallart Lluch.

#### INCENDIOS Y ESCOMBROS

Presidente.—Luis Ros de Urstinos.

Secretario.—Manuel Badenes Vidal.

Vocales.—Francisco Maristany Casajuana, Francisco Blasco Blasco, Francisco Segura Palazón.

#### HACIENDA

Presidente.—Constantino Giménez Oliveras.

Secretario.—Francisco Segura Palazón.

Depositario.—Manuel Badenes Vidal.

Vocal.—Amadeo Ribó Simont.

#### SANIDAD

Presidente.—Antonio Giménez García.

Secretario.—Enrique Ortiz Soriano.

Vocales.—José Bollnches Soriano, Miguel Peña Masip, José Guallart Lluch.

Se tomó el acuerdo de instalar la Secretaría general en la calle de Largo Caballero núm. 6, 1.º.

#### DONATIVOS

Suma anterior, 165.209'35.

Personal 14 Grupo de Asalto, 9.530'35 pesetas.

Suma y sigue, 174.739'70.

#### VISITAS

Relación de las evacuadas en el día de hoy:

Antonio Gasulla, de Cinctorres; comisión de Toga; comisión de Cervera del Maestre; alcalde de Soneja; Consejo Municipal de Morera; comisión de la Hispano Fuente En-segures; alcalde de Chilches; comisión de Almazora; comisión de Espectáculos Públicos de Castellón; comisión de Navajas; comisión de secretarios de Sindicatos y Consejo Municipal de Villarreal.

## Deportes

### EL PARTIDO DE AYER

El esfuerzo grande realizado por Moragues, que con 25 llegó a alcanzar a Landrú que tenía 45, valía la pena que lo coronara con el triunfo. Pero ayer se vió claro que Moragues no estaba bien de salud. Por otra parte, Silvestret no le ayudó cuando más lo necesitaba. Aquel val estando en el resto significaba quedar iguales con la ventaja de estar en el rebote. Una falta "ferint" lo estropeó todo.

Ya el Villano anunció que el partido sería duro y así fué. Al principio la partida transcurría lánguida, esforzándose Villano en animarla. La mayoría se inclinaba hacia el equipo rojo, compuesto por Landrú y Diari y cuando logró empatar Moragues se animó el juego.

En alza el papel de Landrú, obtuvo la victoria. Jugó mucho. Lo mismo tiene que le saque Silvestret que el moro Muza. Todo lo coge. Al principio le ayudó bien Diari, jugando mucho de bolea y volviendo loco a Moragues. Luego bajó mucho, enfadándose algo Landrú.

Moragues llegó a 50 tantos. Jugó con tesón y todos creíamos que rebasaría a Landrú. El esfuerzo en realidad fué algo grande. No le acompañó la fortuna.

Silvestret "ferint" bien. Defendiendo la cuerda tuvo una de cal y otra de arena.

## VINOS DE MESA Alella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.

## Todos los diputados de U. R. almorzarán mañana en Castellón con Gordón Ordás

Mañana se celebrará en nuestra ciudad un acto político interesante, no obstante su carácter íntimo.

En un jardín particular de nuestra ciudad se reunirá a almorzar la minoría parlamentaria de Unión Republicana con su compañero, el embajador de España en Méjico camarada Félix Gordón Ordás, que tan brillante y provechosa acción antifascista viene realizando.

Concurrirán el señor Martínez Barrio y todos los diputados del partido, que serán los únicos comensales.

Por acuerdo de la minoría, ha organizado el acto el diputado por Castellón, camarada Gómez Hidalgo, razón porque se celebrará en nuestra ciudad.

## La F. E. T. E. y los cursillistas

El domingo último, en el aula de Fisiología de nuestro primer Centro docente, el doctor Sella dió una interesantísima conferencia a los Maestros-cursillistas que ansiosos de superación constante, acudieron a captar enseñanzas pedagógico-sociales, emitidas por persona de tanta solvencia científica como lo es el responsable del Consultorio de Higiene infantil que funciona en nuestro Instituto Provincial de Higiene.

Rafael Balaguer, Director de la Escuela Normal del Magisterio, hizo la presentación del conferenciante, agradeciendo la deferencia que supone el aceptar una invitación para trabajar en horas extraordinarias sin más emolumento que la satisfacción íntima de sembrar útiles enseñanzas.

El doctor Sella estima un honor el que la F. E. T. E. le designara para actuar en estos cursillos, tanto más porque entiende que es precisa una íntima y estrecha colaboración, una constante compenetración entre Maestros e Higienistas, ya que en estas horas del dolor deben ambos estar más alerta para inculcar y difundir hábitos y reglas de higiene, a fin de que la Escuela, en vez de ser foco que originen enfermedades, sea Centro que irradie la profilaxis.

Acto seguido hizo una clara exposición de los síntomas que caracterizan cada una de las enfermedades contagiosas siguientes: sarampión, escarlatina, difteria, tóserina, meningitis, infecciones tíficas y paratíficas, etc., y enumera la regla de profilaxis para evitar la propagación, recomendando que los maestros sean los que laboren para llevar al convencimiento de los niños y de sus familiares la benefactora acción de los sueros y vacunas, que inmunizan a los individuos y aminoran el coeficiente de mortalidad, leyendo datos estadísticos que con su elocuencia dicen los positivos resultados de la profilaxis al emplear los medios preventivos directos e indirectos.

Dió precisos consejos de inmediata aplicación en el momento actual, ya el éxodo de los evacuados continúa constante y para el bien de todos es preciso evitar los estragos de la miseria fisiológica, evitar también la propagación de los parásitos que son huéspedes habituales de las trincheras, y controlar cuidadosamente todo cuanto pueda ser motivo para conservar y afianzar la salud del pueblo, que es suprema ley.

Sintética, pero claramente, ha-

bló de algunos casos de envenenamiento y de los antidotos cuyo empleo está más indicado en cada uno de ellos, que expuso y a continuación, con acierto insuperable, habló de los accidentes más comunes en la infancia; luxaciones, traumatismo, quemaduras, introducción de cuerpos extraños, desmayos, ataques nerviosos, asfixia y expone los primeros auxilios que, se deben prodigar a los accidentados y que el Maestro debe conocer, no solo para suministrarlos sino para propagarlos como una disciplina escolar más.

Finalmente detalló con minuciosidad las atenciones que deben tenerse con los que pudieran sufrir el horrible e inhumano "ataque por gases" y terminó tan metódica y hermosa lección diciendo que a todos interesa conocer y observar las reglas de higiene, pero que a los maestros les incumbe más esta obligación, para difundirlas y contribuir al engrandecimiento y progreso del país, ya que "la viruela, la limosna y el tracoma son cosas impropias de un país civilizado".

Una salva de aplausos fervorosos premió esta sabia disertación.

Como soberbio colofón, el Comisario - Director del Instituto, don Vicente Sos, mostró los magníficos ejemplares que hay en el Museo de Historia Natural del establecimiento y en sencilla y amena charla expuso que aquello no era un coto cerrado sino fuente de enseñanzas que daba a conocer los caracteres y propiedades de la fauna y gea de la provincia; mostró gran número de preparaciones microscópicas y alentó a los maestros para que sigan colaborando en la magna obra que realiza el Museo de Ciencias Naturales de Madrid, que siempre está dispuesto, así como los hombres que en él trabajan, a colaborar con los camaradas maestros para estudiar y dar a conocer las maravillas de la Naturaleza.

## Comisión Municipal Gestora de Aguas y Policía Rural de Castellón

Se participa a los regantes todos de este término municipal que a partir del Miércoles día 23 de los corrientes, se establecerá el turno riguroso de riego, empezando por la acequia Mayor a la salida del sol y siguiendo en las demás acequias los días y horas en que empezaba la tanda respectiva.

Los que hayan pagado los recibos correspondientes en los Sindicatos de Riegos y de Policía rural, deben acudir al "tall del aigua" y los que no hayan cumplido con el pago de los recibos, no podrán regar sus fincas.

Así mismo se comunica que se podrán regar los huertos de cuatro semanas en adelante; las cosecas y hortalizas, a 15 días; y para sembrar.

Castellón 15 Junio 1937.

El Presidente,  
JAIME ALBIOL MELIA.

## Información judicial

### Tribunal Popular JUICIO

Pasado mañana 19, a las diez de la mañana, se verá ante el Tribunal Popular la causa por tenencia ilícita de arma de fuego procedente del Juzgado de Nules, seguida contra José Planelles Melchor.

La defensa de oficio, estará a cargo del letrado don José Castelló Soler.

### Juzgado de Instrucción DENUNCIA

Alfredo Simó Meliá, ha formu-

## Teatro Municipal

### Estaremos mañana bien abastecidos de víveres

El consejero Ibanco nos ha comunicado hoy la grata noticia de que a partir de mañana el mercado de Castellón estará abastecido en cantidad suficiente de artículos tan importantes como bacalao, azúcar, leche condensada, huevos, sardinas y jabón.

El reparto de estos artículos se hará con la libreta de racionamiento, advirtiendo al público que no se desespere si el primer día no puede adquirir alguno de dichos artículos, pues hay cantidad suficiente para abastecer todas las libretas.

Como hemos dicho, mañana empezará el reparto correspondiente a cada artículo el siguiente ticket de la libreta: Bacalao, ticket número 3; Jabón, el 13; leche, el 14; azúcar el 4 y huevos el correspondiente al número 2 del; bacalao.

Las sardinas se expendrán sin libreta.

—Vuelvo a repetirlo —remarca el camarada Ibanco—que haga saber al público que no se aglomere en las colas para adquirir dichos artículos, pues no se quedará nadie sin la parte correspondiente. También debe hacer constar que lo mismo en el bacalao que en los demás víveres se dará a cada familia la parte que marca el ticket que le corresponde.

### PERDIDA DE LIBRETAS

He aquí las últimamente extraviadas: de Aureliano Tomé, con el número 3.623, habitante en la Estación del Norte; de María Marco, con domicilio en el mismo sitio y de José Carmona Pintor, residente en el Maset de Molinos.

De Antonio Pastor Guinot, con domicilio en 9 de Marzo núm. 3, y otra de Vicente Valls López, de la calle Indalecio Prieto, 6, 1.º, correspondiente al número 4.499.

Se ruega a quienes las hayan en contrario que se sirvan depositarlas en el Retén de la Guardia Municipal.

Suma y sigue...

## Ministerio de Sanidad y Asistencia Social

### Delegación de Asistencia Social de Castellón

#### NOTA

Con destino a las instituciones de carácter benéfico que esta Delegación de Asistencia Social administra, se ha recibido la cantidad de cincuenta pesetas, donativo hecho por Casiano Cubel Debon. Por la situación económica tan reducida en que se desenvuelve el Organismo, rogamos a todos aquellos que puedan desprenderse de ropas que no usen o de alguna peseta que les sobre que les den el destino que el citado Casiano Cubel en beneficio de estos seres tan necesitados.

El Presidente,  
J. FERRER.

lado una denuncia contra cuatro soldados de Auto-Tren, los cuales, por orden del capitán Ricardo Vincent Fauró sustrajeron un automóvil de su propiedad, marca Bausal, matrícula V. 16.860.

El hecho ocurrió a las 15 horas del día 13, en el Garage Cortés.